



SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	RADIO
<i>Jueves 19 de junio de 2008</i>	
EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión)
PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca)
PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
AI. Al Instante (Radio Capital 1450 am)	V10. Visión 10 (Cable Com)
MR. Magazine Radio (1120 AM Grupo ACIR)	

POLÍTICA

El Presidente de la Comisión Estatal de Información Gubernamental, **Miguel Servín**, señala que nunca han atacado a la Comisión de Derechos Humanos por lo que no entiende los ataques de **Adolfo Ortega** su presidente. (MR)

Héctor Lugo Chávez presentó su libro titulado *De los orígenes al gobierno*, una reseña del PAN en Querétaro, la cual trata de la historia del panismo en Querétaro. (EL)

LEGISLATURA

A través del análisis de leyes de turismo internacionales, se pretende generar más turismo para el estado de Querétaro, por medio de la regulación de leyes más estrictas, hoteles y restaurantes, así como también mayores facultades para la secretaría de turismo en la nueva ley, esto lo dijo el diputado federal, **Francisco Dávila García**, secretario de la comisión de turismo en el congreso federal. (EL)

Cabeza. El Secretario de la comisión de turismo de la cámara de diputados federal, **Francisco Dávila García**, de visita en la entidad, reconoció que la guerra frontal contra el crimen organizado, ha provocado que en algunos estados, la disminución de afluencia turística sea notable. Dijo que en Querétaro se ha recuperado el nivel de visitantes que se tenía en años anteriores. (MR)

Cabeza. Al hablar de las reformas que ayudan al sector turístico, **Francisco Davila García** indicó que lo que más afecta al turismo, es no tener una ley actual que ayude al crecimiento del país, por lo que se busca otorgar más facultades a la Secretaría de turismo, para que pueda desempeñar sus funciones de manera óptima. (MR)

SECCIONES

Juan José Arreola y Tere Garay comentan que como escritor, Héctor Lugo Chávez es un buen agrónomo. Su libro, que presentó ayer, está escrito con puras mayúsculas, tiene muchos errores ortográficos (testo en vez de texto, por ejemplo) y de sintaxis. Se justifica, dice que siempre

cumplió con tiempos y normas; asegura que se usó a los medios para denigrarlo ¿quién, cómo, por qué? Estuvieron en la presentación, **Julio Senties, Rolando García, Arturo Nava, Rafael Ábrego**, entre otras 400 personas, de ellas cerca de 150 campesinos. La realidad es que fue una decepción, no aporta gran cosa. De lo importante en la presentación es la reaparición de Rolando García Ortiz. Ojalá algún día alguien haga un libro en el que expliquen lo que no se explica en este. Hay un capítulo que se llama testimonios de una década en el poder, al cual le dedica sólo seis páginas. Es el único funcionario que estuvo 10 años en el gobierno y no dice nada. (MR)

José Luis Ruiz comenta que hay que leer el libro de **Héctor Lugo Chávez**, para tratar de entender qué quiso decir, cuáles son sus conceptos. Habla de 10 años en el poder, no de 10 años en el servicio público, lo cual dice mucho de su concepción y forma de ver las cosas. Otro punto que no aborda y hubiera sido muy interesante, es el relativo a la política agroalimentaria y cómo se maneja en los últimos años. En otro tema señala que da sorpresa el anuncio de la SEP que se van a eliminar los reprobados; van a cambiar de números a desempeños, pero no hay diagnósticos. Desafortunadamente, los maestros no han dicho nada. No hay interés por elevar el nivel de la educación pública básica. (MR)

ECONOMÍA Y NEGOCIOS

A pesar del aumento del precio en la turbosina, se ha registrado un crecimiento de pasajeros, en comparación con el año pasado, del 13% y cada una de las 4 aerolíneas que están aquí en Querétaro, arriba del 50% de sus vuelos, aseveró **Renato López Otamendi**, secretario de desarrollo sustentable. (EL)

Cabeza. El incremento en el precio del combustible para aviones, ha detenido el arribo a Querétaro de cuatro aerolíneas: Mexicana de aviación, Aeroméxico, Volaris e Interjet. (MR)

Cabeza . Hay que reconocer que la violencia afecta los destinos turísticos, sin embargo no hay datos de que esto haya afectado nuestro estado y continúan impulsando la promoción internacional, aseguró la secretaria de turismo del estado, **Esther Carboney Echave**. (EL)

Cabeza. Luego de la visita que realizaron la semana pasada regidores del municipio de Querétaro a Madrid, para participar en la feria internacional del urbanismo y el medio ambiente, dieron a conocer que hay interés de la empresa PlasticOmnium para sentarse en la capital queretana. Dicha compañía se dedica a la fabricación de contenedores, informó el regidor del PAN, **Javier Vázquez Ibarra**. (MR)

Entrevista. **Antonio Castillo Willards**, delegado de la CONDUSEF, comenta sobre la crisis alimentaria, que el problema en estos momentos es que la sociedad paga la despensa con la tarjeta de crédito y el problema es que los gastos sean por impulso. Lo más preocupante es que la tasa de interés en las tarjetas de crédito han aumentado en un 10%, los contratos pueden ser modificados, el banco puede decir lo que cobra al día de hoy pero mañana podrá cobrar otro 5% más; esto es grave, porque las condiciones financieras son delicadas. Se debe establecer el convenio sin ninguna modificación. Se debe firmar un contrato que finalmente se debe respetar, sin que se modifique; esta es una tarea para los legisladores y la comisión bancaria, que tienen la facultad y obligación de afinar estos detalles a manera de que no se laceren los intereses de los ciudadanos de esta manera. El pago mínimo es una oportunidad que dan los bancos para saber que tienes la conciencia de cumplir el pago, pero no es la mejor manera de pagar, porque las tasas de interés son más altas; lo mejor es pagar más de los mínimos estipulados por el banco, para pagar menos interés. Se debe hacer un uso razonable del poder de compra de las tarjetas y pagar inteligentemente, para que al final la deuda sea corta y no indefinidamente porque es peligrosa para la economía de los ciudadanos, porque los intereses son el beneficio de los bancos. En el 01800 999 8080, la ciudadanía se puede informar de cómo se manejan los bancos y poder escoger la tarjeta que nos convenga. (EL)

EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. 18 mil estudiantes de 88 escuelas de los municipios de Querétaro, Corregidora, Amealco, El Marqués, Pedro Escobedo, Huimilpan y San Juan del Río, se han visto beneficiados con el programa La aventura de la vida, el cual pretende cuidar la salud física y emocional de los niños y los jóvenes, refirió **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, Secretaria de educación, durante la ceremonia de egreso de niños involucrados en este esquema. (MR)

Investigadores del instituto de Neurobiología de la UNAM, desarrollan una investigación que consiste en usar el veneno de los Conus (caracoles marinos) en beneficio de las persona. **Edgar Heimmer de la Cotera**, señaló que algunos compuestos del veneno se pueden utilizar para reducir dolores en las personas que padecen cáncer. (MR)

SOCIEDAD

La discriminación en contra de las llamadas colonias irregulares, no es cosa del pasado, pues está la discriminación en las oficinas públicas donde los empleados se sienten con derecho a tratar a los habitantes, como ciudadanos de segunda, aseguró el ex dirigente estatal del PRD, **Pablo González Loyola**. (EL)

Entrevista. **Suzete Góngora**, Presidenta de la Asociación cultural para la protección animal, señala que su principal misión es esterilizar animales y acabar con el maltrato. No hay cultura de protección animal, ya que la gente piensa que son cosas y no sienten y por eso ella se ha convertido en la voz de los animales. La gente que tiene al perro en la azotea o amarrado, que mejor se compre uno de peluche y no les fastidie la vida. Está por meter una iniciativa para prohibir tener a los perros encerrados en traspacios o que estén más de cuatro horas solo, pues luego ladran mucho y molestan a los vecinos. La iniciativa también establece que no haya más ponys en ferias y circos con animales, pues se les da un trato muy cruel. Quieren obligar a todos los que tengan perros a esterilizarlos. (MR)

Cabeza. Querétaro será sede de la tercera eliminatoria del circuito nacional de motociclismo, que se realizará del 18 al 20 de julio, informó **Hugo Burgos**, coordinador del Eco centro expositor, quien apuntó que los 10 mejores competidores viajarán al campeonato mundial. (MR)

Es necesario que se aplique la ley en contra de quienes no respeten los cajones de estacionamiento para personas con discapacidad, sin embargo en esta materia el municipio de Querétaro ha tenido avances en disponer estos lugares en la ciudad, dijo **Adolfo Ortega Osorio**, presidente de la comisión estatal de derechos humanos. (EL)

MUNICIPIOS

Cabeza. Luego del viaje a Europa para recibir el reconocimiento "La escoba de plata" donde asistieron regidores integrantes de la comisión de obras, el secretario de servicios públicos municipales y la directora de aseo y alumbrado público del municipio, el regidor **Javier Vásquez Ibarra** aseguró que los 3 días que tuvieron que retrasar su regreso por no encontrar boletos de avión, corrió por cuenta de cada uno. (EL)

Repudio y rechazo total al correo electrónico que circula en la red en contra del actual administración municipal, dijo **Jorge Luís Alarcón Neve**, secretario del gobierno del municipio, quien además lo calificó como una simple *marranada de cobardes* y asegura que alianza campesina ya se ha deslindado de su autoría y así se espera lo hagan las demás organizaciones ahí citadas. (EL)

La guerra sucia por medio de denostaciones en correo electrónico contra de la administración municipal, fue calificada como porquerías y *marranadas* por el Secretario de gobierno, **Jorge Luis**

Alarcón. Indicó que las organizaciones que firman el documento sí existen y que una de ellas, Alianza campesina, ya se deslindó. (MR)

Los diputados panistas, **Eric Salas González y Alejandro Straffon Báez** desestimaron el correo electrónico y apuntaron que es necesaria una investigación para saber si los regidores han actuado mal o empleado recursos públicos en beneficio particular. (MR)

Serán los propios regidores queretanos los responsables de justificar cualquier gasto de recurso, atendiendo a una costumbre natural de los funcionarios y no por consecuencia de un correo electrónico en contra del ayuntamiento, señaló el coordinador parlamentario de acción nacional del diputado **Eric Salas González.** (EL)

Marcos Aguilar, presidente del tribunal municipal de responsabilidades administrativas, negó rotundamente las acusaciones que se señalan en su contra en el correo electrónico que recientemente ha circulado en la red, e invitó a quienes lo escribieron a denunciarlo de frente ante el ayuntamiento que es quien puede sancionarlo. (EL)

El Tribunal municipal de responsabilidades administrativas se encuentra en espera de recibir cualquier denuncia o queja en contra de regidores y secretarios del municipio de Querétaro que son acusados a través de un correo electrónico de actos de corrupción, tráfico de influencias, aseguró el titular, **Marcos Aguilar Vega.** (MR)

Cabeza. Los regidores del municipio de Querétaro pretenden reducir el tiempo de entrega de una licencia de apertura comercial, de 30 a 20 días. Luego de su viaje a Madrid, los regidores compararon la forma y el tiempo de respuesta de ambas administraciones y acordaron buscar los esquemas para combatir la tramitología. (MR)

En la comunidad de Charape de la Joya, la presidenta del DIF municipal, **Ana Laura García de González** entregó mil 863 pares de zapatos donados por la empresa Mabe, a niños de comunidades de Santa Rosa Jáuregui. (MR)

Rehabilitarán una bodega en el CAM de Corregidora para poner ahí las oficinas de regidores y personal de algunas secretarías, informó **Guillermo Ugalde,** Secretario de obras públicas. (MR)

Asegura el diputado del PRD, **Martín Mendoza Villa** que la joven que demandó al Alcalde de Tequisquiapan, **Noé Zárraga,** esté siendo utilizada para ponerle una trampa, pues desde hace varias semanas trató de acercarse al alcalde de varias maneras, según funcionarios de primer nivel en el municipio. (MR)

ECOLOGÍA Y SALUD

Tres de los seis verificadores en Querétaro darán calcomanías cero y doble cero a partir del próximo lunes. Se espera que 150 mil vehículos queretanos cuenten con este holograma. (MR)

A partir del 24 de junio comenzarán a funcionar 3 centros de verificación en los que se podrán adquirir la calcomanía cero por 263 pesos y la doble cero por 526 pesos, informó **Renato López Otamendi,** secretario de desarrollo sustentable, quien mencionó estar preparado para atender a los 150 mil automovilistas que las podrán necesitar. (EL)

Cabeza. A partir del 24 de junio, en Querétaro se expedirán los hologramas de verificación cero y doble cero, que podrían beneficiar a más de 150 mil automovilistas, dio a conocer el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi,** quien dijo que el 1 de julio iniciará la restricción a la circulación, todos los días de la semana, a partir de las 11 de la mañana, a vehículos en el DF y área metropolitana, que tengan placas de otras entidades. (MR)

Cabeza. En el primer semestre del 2008, cerca de 200 mil vehículos ya realizaron su verificación, indicó el Secretario de Desarrollo Sustentable, **Renato López Otamendi**, luego de manifestar que la meta prevista es que 90% del padrón vehicular, que asciende a 330 mil autos, cumplan con la normatividad. (MR)

El doctor **Rafael Asensio Asensio**, secretario de salud en el estado de Querétaro, aseguró que en el 2007 no se tuvieron muertes por desnutrición en menores de 5 años. Esto en el marco de izamiento de la bandera blanca en salud, en la comunidad de El Pie en la delegación de Felipe Carrillo Puerto. (EL)

Cabeza. Sólo el 10% de las comunidades de Querétaro han izado bandera blanca en materia de salud, reconoció el Secretario **Rafael Ascencio**, al acudir a la comunidad de El Pie donde se reconocieron los esfuerzos de la población y se izó la bandera. (MR)

AGRICULTURA

Cabeza. Ante el aumento en el precio de los granos, 18 mil pequeños productores se encuentran en problemas, aseguró el Presidente de la Unión Ganadera Regional de Querétaro, **Francisco Domínguez Servián**, quien reveló que muchos de ellos están modificando la dieta de los animales. (MR)

Cabeza. Si no somos capaces de elevar nuestra capacidad (sic) de producción en el sector ganadero, el recurso internacional ya no podrá resolver nuestros problemas, comentó **Fernando Vázquez Mantecón**, asesor de la Secretaría de Desarrollo Agropecuario, en el programa de fomento ganadero e industrialización de leche. Aseguró que es urgente la utilización de tecnología. (MR)

JUSTICIA Y SEGURIDAD

Se realizó el primer acercamiento para llevar a cabo del 12 al 14 de noviembre, el octavo coloquio anual del centro internacional de prevención del crimen, que en esta ocasión abordará el tema de *la seguridad de la mujer*, informó el Presidente de la comisión de protección civil y seguridad pública de la cámara de diputados, **Alonso Valdovinos Torales**. (MR)

Se traerá a Querétaro la experiencia de todo el mundo para realizar en el mes de noviembre, el octavo coloquio anual acerca de la protección de la mujer, en el cual se pretende hacer planteamientos claros en políticas públicas en esta materia, dijo el diputado **Alonso Valdovinos Torales**, presidente de la comisión legislativa de seguridad pública y protección civil. (EL)

A más tardar en 10 días se van a entregar los cheques que corresponden a los ciudadanos que donaron sus armas, informó **Arturo Rosales Rodríguez** coordinador de relaciones con el público de la secretaría de seguridad ciudadana, quien está al pendiente de este tema. (EL)

En el municipio de El Marqués son pocas las denuncias por violencia intrafamiliar, aseguró el titular de Seguridad pública, **Arturo Reséndiz Urzais**. Señaló que el coloquio *La seguridad de la mujer*, que se realizará en Querétaro, servirá para combatir este problema que se sigue registrando en la entidad. (MR)

Cabeza. 70% de la población del CERESO femenino de San José el alto, purgan penas por delitos contra la salud, dijo la directora del centro penitenciario, **Martha Yáñez Carbajo**, quien también explicó que en muchos de los casos las mujeres fueron orilladas por sus cónyuges. Dijo que son mujeres que también han sufrido maltrato. (MR)